

## **BAB I PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Menurut data Organisasi Kesehatan Dunia dan Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) tahun 2016, angka kematian ibu (AKI) mencapai 289.000 yang terbagi dalam beberapa negara. Amerika Serikat memiliki 9.300 penduduk, Afrika Utara memiliki 179.000 dan Asia Tenggara memiliki 16.000. Sekitar 80% kematian ibu disebabkan oleh kehamilan, persalinan, dan peningkatan komplikasi setelah melahirkan. Penyebab kematian ibu antara lain perdarahan postpartum, eklamsia, persalinan jangka panjang dan sepsis, salah satu penyebab kematian ibu adalah persalinan jangka panjang, rata-rata dunia 8%, dan Indonesia 9%. (WHO, 2016)

Survei Penduduk Kesehatan Indonesia menunjukkan bahwa 42,96% persalinan jangka panjang merupakan penyebab utama kematian ibu dan perinatal, diikuti oleh perdarahan 35,26% dan eklamsia sebesar 16,44%. Hasil investigasi menemukan bahwa persalinan yang terlalu lama dapat menyebabkan keadaan darurat bagi ibu dan bayinya, ibu akan mengalami pendarahan dan syok. pada bayi dapat terjadi asfiksia, caput dan fetal distress. (SDKI,2015)

Hasil Riset Kesehatan Dasar (Riskesdas) Lampung tahun 2015-2019 menunjukkan bahwa empat penyebab utama kematian ibu adalah perdarahan 31%, eklamsia 29%, persalinan jangka panjang 0,63%, infeksi 6%, aborsi 1% dan lain-lain 33%. Penyebab kematian ibu di Kabupaten Lampung Selatan pada tahun 2017 adalah perdarahan 54,5% (6 kasus), eklamsia 9,09% (1 kasus) dan persalinan lama 18,1% (2 kasus). (Profil Kesehatan Lampung Selatan Tahun 2018)

Partus lama dapat berakibat buruk baik pada ibu maupun pada bayi. Ibu dan bayi dapat mengalami *distress* serta meningkatkan resiko infeksi karena dapat menyebabkan meningkatnya tindakan intervensi serta resiko terjadinya perdarahan post partum dan atonia uteri. Komplikasi dari partus lama yaitu, atonia uteri, laserasi, perdarahan, infeksi, kelelahan ibu, *shock* dan asfiksia.

*Pelvic Rocking* adalah salah satu gerakan dengan menggoyangkan panggul ke sisi depan, belakang, sisi kiri kanan dan melingkar akan terasa lebih relaks dan

mempermudah kemajuan persalinan, mengelolah nyeri, meningkatkan kenyamanan persalinan dan mencapai pengalaman melahirkan lebih memuaskan.

Menurut penelitian yang dilakukan Fadjriah Ohorella menunjukkan bahwa dari 30 orang yang dijadikan sebagai sampel, yang normal pada lama persalinan kala I fase aktif sebanyak 16 orang (53,3%) dan yang tidak normal sebanyak 14 orang (46,7%). Ada pengaruh *pelvic rocking* terhadap lama kala I pada ibu inpartu. Hasil penelitian yang dilakukan Zaky HN (2016) menunjukkan ada hubungan antara pelaksanaan *pelvic rocking* terhadap lamanya kala I. Dengan melakukan *pelvic rocking* mampu memperlancar proses persalinan khususnya pada kala I dan membantu ibu mengalami waktu persalinan kala I yang normal.

Dalam filosofi bidan, bidan dalam menjalankan perannya bidan memiliki keyakinan dalam memberikan asuhan Kebidanan. Keyakinan tersebut adalah keyakinan tentang tujuan utama asuhan kebidanan untuk menyelamatkan ibu dan bayi (mengurangi kesakitan dan kematian). Salah satu upaya nya yaitu dengan menerapkan model asuhan kebidanan berkelanjutan.

PMB Trini berada di Desa Wonodadi, Tanjung Sari Kabupaten Lampung Selatan, Berdasarkan data pada bulan Februari – April 2021 terdapat 28 ibu bersalin dengan 5 ibu diantaranya indikasi partus lama.

Berdasarkan data diatas maka penulis tertarik mengambil studi kasus dengan pengajuan Judul ‘‘Studi Kasus pada Ny.R Dengan Menerapkan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I Ny. R di PMB Trini, Amd.Keb’’. Sehingga dapat mengurangi resiko terjadinya partus lama saat proses persalinan.

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang dikemukakan diatas bahwa data di PMB Trini,Amd.Keb pada bulan Februari – April 2021 terdapat 28 ibu bersalin dengan 5 diantaranya indikasi partus lama sehingga kemajuan persalinan merupakan hal utama yang harus diperhatikan oleh pemberi asuhan dengan memberikan asuhan teknik *pelvic rocking* pada ibu bersalin.

Maka rumusan masalah pada laporan kasus ini adalah ‘‘Apakah Penerapan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin dapat membantu Kemajuan Persalinan Kala I Ny. R di PMB Trini, Amd.Keb Tahun 2021?’’

### C. Tujuan

#### 1. Tujuan Umum

Memberikan asuhan kebidanan kepada ibu bersalin dengan menerapkan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin untuk membantu Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb dengan menggunakan metode 7 langkah varney dan pendekatan manajemen kebidanan.

#### 2. Tujuan Khusus

- a. Melakukan Pengkajian Asuhan Kebidanan Pada ibu bersalin dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- b. Melakukan Interpretasi data dasar Asuhan Kebidanan dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- c. Menyusun Diagnosa Kebidanan Sesuai Dengan Prioritas masalah dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- d. Menetapkan kebutuhan yang memerlukan tindakan segera atau antisipasi dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- e. Merencanakan Asuhan Kebidanan dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- f. Melaksanakan Asuhan Kebidanan dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- g. Melakukan Evaluasi Asuhan Kebidanan dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.
- h. Melakukan Pendokumentasian Asuhan Kebidanan dengan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I di PMB Trini, Amd.Keb.

#### **D. Manfaat**

##### 1. Manfaat Teoritis

Bagi mahasiswa sebagai pemahaman pengembangan ilmu, bahan bacaan terhadap materi Asuhan Kebidanan Penerapan Teknik *Pelvic Rocking* Pada Ibu Bersalin Terhadap Kemajuan Persalinan Kala I.

##### 2. Manfaat Aplikatif

###### a. Bagi institusi pendidikan

Bagi institusi pendidikan D III Kebidanan Poltekkes Tanjungkarang pada mahasiswa dalam melaksanakan tugasnya dalam menyusun Laporan Tugas Akhir, Mendidik dan membimbing mahasiswa agar lebih terampil dalam memberikan Asuhan Kebidanan terhadap ibu bersalin dengan menggunakan teknik *Pelvic rocking* untuk kemajuan persalinan.

###### b. Bagi lahan praktik

Sebagai bahan masukan agar dapat meningkatkan mutu pelayanan asuhan kebidanan pada ibu hamil dan bersalin untuk kemajuan persalinan kala I melalui asuhan Teknik *Pelvic Rocking*.

###### c. Bagi ibu bersalin

Dapat meningkatkan pengetahuan dalam mempersiapkan proses persalinan untuk kemajuan persalinan.

#### **E. Ruang Lingkup**

Asuhan kebidanan persalinan digunakan dengan 7 langkah varney dan dokumentasi SOAP. Asuhan kebidanan persalinan ditujukan kepada Ny. R dengan menggunakan Teknik *Pelvic Rocking* untuk membantu kemajuan persalinan Kala I. Tempat pengambilan studi kasus ini dilakukan di PMB Trini, Amd.Keb desa Wonodadi Lampung Selatan. Waktu pelaksanaan dimulai pada tanggal 16 Februari 2021 – 30 April 2021.